



Le Comité Marguerite Bourgeoys

et

Le Comité départemental Charles de Gaulle

vous invitent à



Comité départemental Charles de Gaulle
BP 10228 - 100006 Troyes
06 07 38 68 03

Comité Marguerite Bourgeoys
2, place du Vouldy - 10000 Troyes
06 74 88 97 55

une conférence de Monsieur Roger Barrette
universitaire et historien québécois

De Gaulle sur les traces de Marguerite Bourgeoys : ses combats pour la francophonie au Québec (de 1913 à 1969)

le vendredi 4 octobre 2019 à 18h30 précises
Salle des fêtes de l'Hôtel de ville de Troyes

Le général de Gaulle



Depuis 14-18, il entretient des relations étroites avec les Canadiens français et il se passionne pour la « Révolution tranquille » qui métamorphose le Québec durant la décennie 1960.

Pourquoi ce géant politique s'intéresse-t-il aux Canadiens français ? Que sait-on de ses trois visites au Québec ?

Quelle signification donne-t-il à son fameux ***Vive le Québec libre*** ? Quelles sont ses motivations profondes ? La « Révolution tranquille » est-elle à l'origine des relations franco-qubécoises ?

De nombreuses photos d'époque, des extraits de films et de discours importants seront présentés.

Roger Barrette

Secrétaire général de la Commission franco-qubécoise sur les lieux de mémoire communs

Roger Barrette est historien, auteur et professeur à la retraite : Université du Québec à Trois-Rivières ; Université Laval de Québec ; École nationale d'administration publique du Québec.

Il a été président national de l'Association Québec-France et président de la Société historique de Québec.

Il est l'auteur de plusieurs ouvrages et articles, notamment du livre publié en 2018 :

De Gaulle et la Révolution tranquille.

Roger Barrette restera bien volontiers disponible pour un échange et une dédicace de son livre à ceux qui le souhaitent.

À la suite de cette conférence, vous êtes invités au lancement de la
Cuvée Marguerite Bourgeoys,

un exceptionnel « Blanc de noir », provenant de la vigne et du terroir des Riceys, assemblé dans les caves de la maison Alexandre Bonnet.

Rien de plus naturel pour notre cité de « Troyes en Champagne » que d'accompagner ainsi le 400^e anniversaire de la naissance de Marguerite Bourgeoys.

Rien de plus naturel que de fêter Marguerite Bourgeoys, une Troyenne et Champenoise, une figure d'exception de notre patrimoine, en l'accompagnant avec le meilleur de notre savoir-faire, le produit de notre vigne et toute sa symbolique. Oui, une cuvée d'exception, un habillage en lien avec le message de Marguerite Bourgeoys : « **La passion de l'autre** »